



# Vorträge der Freunde des Abenteuermuseums

Fremde Länder, Kulturen und Menschen im Bildungszentrum in Kirkel

Diverse Termine im Jahr 2025, jeweils 19 Uhr Bildungszentrum Kirkel der Arbeitskammer Eintritt frei – Platzreservierung erforderlich



# Donnerstag, 4. September 2025 Klaus Bosslet und Sabine Schneider-Bosslet 8.000 km mit dem Rad vom Nordkap nach Malta



Sabine Schneider-Bosslet und Klaus Bosslet sind mit dem Fahrrad vom Nordkap nach Malta gefahren, also von ganz weit oben im Norden bis in den tiefsten Süden Europas. Auf der Sonnenroute des Eurovelo 7, wie der europäische Radweg genannt wird. Das bedeutet 8000 Kilometer binnen gut vier Monaten durch Norwegen, Finnland, Schweden, Dänemark,

Deutschland, Tschechien, Österreich, Italien bis auf den Inselstaat, zu dem sie mit der Fähre von Sizilien aus übersetzten. Ein Radabenteuer mit vielen spannenden Erlebnissen und unzähligen unvergesslichen Begegnungen. Aus mehr als 10.000 Fotos und Filmsequenzen mussten sie eine Auswahl treffen. Mit informativen und dem ein oder anderen lustigen Kommentar nehmen sie die Zuschauer mit auf diese spannende Reise. Der Vortag wird untermalt von fast ausnahmslos landestypischer Musik.

# Donnerstag, 25. September 2025 Armin Fell Guatemala, Belize und Yucatan - Unterwegs im Reich der Maya



Armin Fell nimmt die Besucher in seinem Vortrag mit in einen Mix aus ursprünglicher Kultur und exotischer Natur. Zum Auftakt besuchte er mit seiner Frau Karin die alte Kolonialstadt Antigua und sie erlebten hautnah die Urkraft der Natur bei der Besteigung des Acatenango und Fuego. Tief in die alte Maya-Kultur tauchten sie bei einer mehrtägigen Trekkingtour zum Atitlan-See ein. Weiterhin besuchten sie die sagenhaften Ruinenstädte Tikal und Chichen Itza, schnorchelten in Belize unter Haien und entdeckten in Yucatan geheimnisvolle Cenoten..



## Donnerstag, 30. Oktober 2025 Herbert Zick

#### Madagaskar - Die Highlights des Nordens

Für die meisten Menschen ist Madagaskar ein exotisches Land. Es ist eine faszinierende und völlig fremdartige Welt. Durch die lange Isolation ist auf der viertgrößten Insel ein wahrer Schatz hochspezialisierter und sonderbarer Kreaturen entstanden. Madagaskar ist ein Hotspot der Artenvielfalt und eine Arche Noah der Natur.



Begleiten Sie uns auf einer

Reise in den grünen Norden Madagaskars. Wir tauchen tief in die letzten Primärregenwälder der Insel ein und suchen nach den "Engeln des Waldes" und den letzten Goldkronensifakas. Auf einer kleinen Insel genießen wir die einsamen, palmengesäumten Strände, besuchen die Hauptstadt des Vanilleanbaus und unternehmen einen Segeltörn in der Smaragdsee. Wir lernen die Menschen, ihre Kulturen und ihre Lebensweise kennen und sind begeistert von ihrer Gastfreundschaft und Herzlichkeit.

# Dienstag, 18. November 2025 Werner Herrmann

### **Trans-Anden-Trekking**

Werner Herrmann berichtet von einer Reise, die mit einer mehrtägigen Trekkingroute im Nordwesten Argentiniens von den Subtropen der Ost-Anden bis in die Kakteenwüste der Quebrada de Humahuaca begann. Auf dem Weg durch das Andenhochland



Boliviens durchquerte er und seine Frau Silvia die Uyuni-Salzwüste und wanderten bis in die Gipfelregion des Vulkans Tunupa. Mit dem Fernbus erreichten sie La Paz und über das Altiplano mit seinen eisbedeckten, leuchtenden Berggipfeln die blauen Wasser des Titicacasees. In Peru ging es über den mehrtägigen Salkantay-Trek in die heilige Inkastadt Machu Picchu und per Schmalspurzug durch das Urubamba Tal in die Hauptstadt der Inkas – Cuzco.



# **Kultur im Bildungszentrum Kirkel**

Der Eintritt ist frei.

Aus organisatorischen Gründen muss jedoch eine Anmeldung unter Telefon 06849/909-0 oder online über www.bildungszentrum-kirkel/kultur-im-bzk erfolgen.

